

Empfehlungen für die Zeit nach einem Milchzahn-Unfall

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

Ihr Kind wurde uns nach einem Milchzahn-Unfall vorgestellt. Die Kontrollphase in unserer Klinik kann zunächst abgeschlossen werden: weitere routinemässige Kontrollen des Zahnunfalls sind aktuell nicht erforderlich.

Nach jedem Milchzahn-Unfall kann es jedoch zu Komplikationen oder Spätfolgen kommen, die unbehandelt zu Schäden an den nachfolgenden bleibenden Zähnen führen können. Diese Komplikationen oder Spätfolgen können zu Hause beim Nachputzen der Zähne oder auch beim Essen von Ihnen erkannt werden.

Bei auftretenden Symptomen oder Komplikationen bitten wir Sie, Ihr Kind bei uns erneut vorzustellen. Entsprechende Kontrolltermine können Montag bis Freitag von 8:00 Uhr bis 17:00 Uhr unter der Nummer **061 267 26 10** vereinbart werden.

Folgende Symptome beziehungsweise Zeichen können auf eine Komplikation oder eine Spätfolge hinweisen:

1. Beschwerden

Ihnen fällt beim Essen, beim Zähneputzen oder beim Sprechen auf, dass Ihr Kind an diesem Zahn plötzlich nicht mehr abbeisst, über Beschwerden klagt oder auch mit den Fingern regelmässig an den betroffenen Zahn geht. Hierbei kann es sich um eine Infektion handeln. Bitte stellen Sie uns Ihr Kind zeitnah vor.

2. Verfärbung

Ihnen fällt auf, dass sich der betroffene Zahn dunkel verfärbt (siehe Foto 1). Diese Farbe kann störend sein, allerdings nur für die Eltern und Angehörigen. Eine unfallbedingte dunkle Verfärbung von Zähnen erfordert nicht immer eine Behandlung. Bitte stellen Sie uns Ihr Kind trotzdem innerhalb von wenigen Wochen vor, damit wir das beurteilen können.



Foto 1: Dunkle Verfärbung eines Milchzahnes

3. Lockerung

Der normale Zahnwechsel mit den dann locker werdenden Milch-Schneidezähnen beginnt etwa mit dem 6. Lebensjahr. Sollte Ihnen deutlich früher eine Zahnlockerung nach einem Zahnunfall auffallen, könnte das auch ein Zeichen für eine Entzündung (Infektion) sein. Bitte stellen Sie uns Ihr Kind zeitnah vor.

4. Schwellung

Ihnen fällt auf, dass das Zahnfleisch um den betroffenen Zahn plötzlich rot geworden oder angeschwollen ist (siehe Foto 2). Dies ist fast immer ein Zeichen für eine Entzündung (Infektion). Bitte stellen Sie uns Ihr Kind zeitnah vor.



Foto 2: Schwellung am Zahnfleisch

5. Fistel

Sie sehen am Zahnfleisch um den betroffenen Zahn einen weissen Punkt, der ähnlich wie ein Pickel aussieht (siehe Foto 3). Manchmal verschwindet dieser von alleine, kommt aber immer wieder. Dies ist ein Zeichen für eine chronische Entzündung (Infektion) im Knochen und an der Wurzel des Milchzahnes. Ein Kontrolltermin ist nicht dringend. Bitte stellen Sie aber Ihr Kind innerhalb der nächsten wenigen Wochen bei uns vor.



Foto 3: Fistel ausgehend vom Milchzahn

Wir wünschen Ihrem Kind einen möglichst beschwerdefreien Verlauf und gute Besserung

Ihr Zahnunfallzentrum